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Давос в кризисе среднего возраста |
Davos fait sa crise de la quarantaine

Автор: Ольга Юркина, Давос , 25.01.2010.
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В свое 40-летие Всемирный Экономический Форум решил переделать мир. А России
предложили рассказать Западу о своих путях становления.
|
Le jour de ses 40 ans World Economic Forum s'est résolu à changer le monde.
Davos fait sa crise de la quarantaine

В этом году Всемирному Экономическому Форуму, родившемуся в 1971 году как
небольшая встреча лидеров европейского бизнеса, исполняется 40 лет. Юбилейный
сбор  пройдет под эгидой глобальных изменений: заявленный в этом году лозунг
звучит так – «Улучшить состояние планеты: переосмыслить, перепланировать,
перестроить мир». Видимо, кризис среднего возраста бывает и у организаций.

Словно по совету психологов, изменение мира ВЭФ решил начать с самого себя,
заявив, что в этом году «звезд» в Давосе не будет, зато, наконец-то, будут
приниматься решения. «Присутствие «звезд» затрудняло наше общение и искажало
смысл нашего обращения к миру», - объяснил Андре Шнайдер, директор ВЭФ.
Подобное заявление свидетельствует о решимости Форума перейти от слов к делу,
но отнюдь не означает, что в Давосе не будет громких имен.

По традиции, 26 января в альпийскую деревушку съедутся около 2500 участников -
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лидеры ведущих предприятий, правительств, международных и
неправительственных организаций, а также профессора университетов и деятели
культуры. С полным списком участников можно ознакомиться на официальном сайте
Давосского Форума, а мы подробнее остановимся на «наших людях».

Алексей Кудрин на Давосском Форуме 2004 года
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Российскую делегацию возглавит вице-премьер и министр финансов РФ Алексей
Кудрин, в сопровождении министра экономического развития Эльвиры Набиуллиной.
Представлять российский бизнес на Форуме будут глава Сбербанка Герман Греф,
исполнительный директор «Северстали» Алексей Мордашов и председатель совета
директоров «Вымпелкома» Борис Немшич. Высокопоставленные гости приедут и из
бывших республик Советского Союза: в Давосе ожидаются президент Азербайджана
Ильхам Алиев и президент Латвии Валдис Затлерс.

От источников в женевской штаб-квартире Форума Наша Газета. сh узнала, что
российскому вице-премьеру, среди прочих важных встреч на высшем уровне,
предстоит серьезное выступление на одной из сессий ВЭФ. Заявленная тема
дискуссии – «Хроника нового роста». Связано ли это с кризисом или нет, но развитые
страны все больше интересуются экономикой развивающихся. Дело в том, что в 1999
году доля последних в мировом ВВП составляла всего 36%, а за десять лет возросла
почти до 50%. Каковы причины такого роста, объясняется ли результат изменениями
мирового рынка, демографической ситуации, моделей развития? Алексей Кудрин
поделится опытом от имени России. Ему составят компанию и выступят на сессии
президент Польши Лех Качинский, президент Израиля Шимон Перес, президент
Словении Данило Тюрк, президент Колумбии Альваро Урибе Велес  и  владелец самой
крупной частной нефтяной компании Индии Reliance Industries Мукеш Амбани. А в
роли модератора выступит редактор британского Financial Times Лайонел Барбер.

Швейцарская делегация будет многочисленной. Особенно если отнести к ней и
представителей многочисленных международных организаций, чьи штаб-квартиры
здесь расположены, как, например, Всемирный фонд дикой природы (WWF),
Всемирная организация здравоохранения (WHO), Всемирная торговая организация
(WTO), Врачи без границ или Красный Крест. Хотя, по сути, представителями
Швейцарии они являются скорее в географическом, чем в экономическом или
политическом плане. Швейцарские предприятия представят члены советов
директоров крупнейших компаний - Nestlé, Credit Suisse, UBS, ABB, Swiss Reinsurance
Company, Novartis. Не объедут стороной Давос и члены швейцарского правительства:
министр финансов Ханц-Рудольф Мерц предстанет на Форуме в компании двух
главных леди Конфедерации – президента и министра экономики Дорис Лойтхард и
министра иностранных дел Мишлин Кальми-Ре, по совместительству, - председателя
Комитета министров Совета Европы.

Дорис Лойтхард привыкла выступать в Давосе
Январь 2007 года [Annette Boutellier]
К слову, представительниц прекрасного пола в Давосе в этот раз будет больше
обычного – целых 15%, и организаторы Форума намереваются повысить эту цифру в
ближайшем будущем (видимо, еще одна резолюция, принятая в рамках юбилейной
программы по исправлению). И это - несмотря на то, что по статистике во всем мире



женщины пока явно проигрывают мужчинам по количеству занимаемых постов на
руководящих должностях. Впрочем, «амазонки» бизнеса и политики, приглашенные в
Давос, знают себе цену. Достаточно назвать Кристин Лагард, первую женщину на
посту министра экономики и финансов Французской республики.

В этот раз, кстати, своим присутствием почтит ВЭФ и президент Франции Николя
Саркози. Его предшественник Жак Ширак избегал появления на
«капиталистическом» Форуме и отговаривался снежными заносами на дороге к
Давосу, но нынешний президент не опасается за свою репутацию в глазах
французской общественности: «Месье Саркози считает, что достаточно бичевал в
своих речах капитализм, чтобы его скомпрометировала подобная поездка», -
прокомментировала газета Le Monde.

Что же будут обсуждать на сессиях юбилейного ВЭФ в целях «переосмысления,
перепланировки, переустройства мира» и улучшения жизни на планете?
Переосмыслить решили практически все, что поддается переосмыслению:
безопасность, финансовые риски, ценности посткризисного мира, образ нового
потребителя, энергетическую экономику, рост численности населения, этику
бизнеса, капитализм и даже благотворительность и гуманитарную помощь. Что
касается последней, то отдельно от сессии по ее переосмыслению, пройдет менее
абстрактная, и более существенная – пленарное заседание по обсуждению ситуации
на Гаити и оказанию всех видов помощи этой стране. Возглавит сессию не кто иной,
как бывший президент Соединенных Штатов Билл Клинтон.

«Перестраивать» участники Форума собираются также немало. Среди кандидатов на
"перестройку", например, международная валютная система, система образования и
– не много, не мало – экономика в целом. А заодно планируется обсудить
«революцию в архитектуре».

А Клаус Шваб - тем более
Февраль 2009 г. [swiss-image.ch/Remy Steinegger]
Искусство и наука, кстати, в этом году занимают на сессиях ВЭФ особое место. То ли
экономический Форум готовится расширить сферу влияния и включить в нее
культуру, то ли культура все больше становится сферой экономики. Во всяком
случае, в программе «научно-исследовательской части» -  роль цифровых технологий
в искусстве и культуре, перспективы жизни на другой планете, искусство и наука
воображения, влияние мирового экономического кризиса на искусство, значение
дневного света в архитектуре и прочие увлекательные сюжеты. Кроме того, у гостей
Давоса будет возможность подумать о будущем дизайна и журналистики, спасти
культурное наследие, поразмышлять о природе разума и приобщиться к искусству
музыкальной импровизации. А также обсудить «Аватар» - но не просто, а, как и все в
Давосе, на высшем уровне, в данном случае – лично с Джеймсом Камероном. И
посмотреть фильм в 3D.

На повестке дня, само собой разумеется, и серьезные «вечные» темы, такие как
безработица и бедность в сельской местности или охрана окружающей среды и
изменения климата. Последние затрагиваются особенно часто на сессиях этого года
в Давосе: видимо, ВЭФ хочет исправить неприятное впечатление, оставшееся от
пустословных дискуссий в Копенгагене, и реабилитировать в глазах общественности
международные конференции.



«Сотрудничество всех участников на международном уровне находится в самом
сердце миссии Форума, которую можно определить как улучшение состояния мира»,
- подчеркнул профессор Клаус Шваб, основатель и президент ВЭФ, рассчитывающий,
согласно утверждениям швейцарской прессы, на Нобелевскую премию. И добавил:
«Мы должны переосмыслить наши ценности. Мы все живем в обществе, отмеченном
процессами глобализации и объединяющем разные культуры. Мы должны
пересмотреть наши стратегии, чтобы лучше справляться с проблемами и
преодолевать трудности, встающие на пути. И, кроме того, мы должны перестроить
наши общественные учреждения».

Звучит красиво, но красиво звучит уже давно... Посмотрим, получится ли у
участников Всемирного Экономического Форума в этот юбилейный раз сдержать
обещания и принять решения.

World Economic Forum в прямом эфире

А кто хочет прочесть другие подробности о Всемирном Экономическом Форуме на
русском языке - добро пожаловать в наше специальное досье "Davos - 2009/2010".

Женева
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